4 INTERNACIONALES FEBRERO 2013 > jueves 14 Granua



MUJERES ASIÁTICAS CON MENOS PROBABILIDADES DE TRABAJO



La Organización Internacional del Trabajo (OIT) aseguró que mientras más del 80 % de los hombres en Asia meridional están empleados o buscan trabajo, solo el 32 % de las mujeres tienen esas posibilidades, como resultado de las actitudes culturales y las normas sociales en esa región. El economista de la OIT, Steven Kapsos, considera que fortalecer la legislación antidiscriminatoria en el empleo en todas las profesiones será un paso esencial para ampliar las oportunidades de trabajo de las mujeres. Es necesario, además, reducir las grandes diferencias salariales y de las condiciones de trabajo entre uno y otro sexos, apuntó. (PL)

SUBE TASA DE PARO EN PORTUGAL

La tasa de desempleo de Portugal alcanzó en el cuarto trimestre del 2012 un nivel récord del 16,9 %, frente al 15,8 % registrado en los tres meses anteriores y el 14 % del mismo periodo del 2011, según reflejan los datos del Instituto Nacional de Estadística. La población desempleada en el país luso alcanzó en el último trimestre del año pasado las 923 200 personas. La tasa de paro masculina se situó en el 16,8 %, mientras la femenina subió al 17,1 %. En el caso de los jóvenes, el nivel de desempleo ascendió al 40 %. (Europa press)

CELEBRA LA UNESCO DÍA MUNDIAL DE LA RADIO

La Unesco celebra el Día Mundial de la Radio con un programa variado que incluye transmisiones desde su sede central y una serie de debates sobre la importancia de este medio de comunicación por excelencia. Con una cobertura capaz de alcanzar al 95 % de la población mundial, este es el recurso informativo más universal y en los países en desarrollo más del 75 % de los hogares poseen al menos un aparato receptor. "La radio es muy popular y accesible, llega a las zonas remotas en momentos de emergencia cuando no hay sistema eléctrico ni Internet y las líneas están sobrecargadas", explicó la jefa de la sección de medios de comunicación social de la Unesco, Mirta Louren. (PL)

EL ÁRTICO ENCIENDE LAS ALARMAS



El volumen de hielo en el Ártico se ha reducido un 36 % en la temporada de otoño y un 9 % en la de invierno entre los años 2003 y 2012, lo que viene a confirmar la disminución de la superficie del casquete en torno al Polo Norte, que alcanzó un mínimo histórico el pasado mes de septiembre, según destacó la Agencia Espacial Europea (ESA). Un equipo liderado por científicos del University College of London, ha realizado sus estimaciones a partir de los registros del satélite CryoSat, dotado de un radar altímetro de alta resolución que permite medir el grosor del casquete. Los datos demuestran que en septiembre del pasado año se llegó a un mínimo histórico con unos 3,61 millones de kilómetros cuadrados. (EFE)

Denuncia Cuba listas unilaterales sobre trata de personas

NACIONES UNIDAS, 13 de febrero.—Cuba consideró hoy inaceptables las listas y evaluaciones sobre el tema de la trata de personas en los países en desarrollo elaboradas por algunos Estados poderosos de manera unilateral, selectiva y políticamente motivados.

Esas prácticas selectivas y discriminatorias y los dobles raseros en la consideración del problema deben desaparecer, reclamó la diplomática cubana Lisandra Astiasarán, durante la presentación de un informe de la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito sobre el problema del tráfico humano.

Astiasarán advirtió acerca del crecimiento constante y la diversificación del trasiego de personas, y llamó a fortalecer la cooperación internacional para prevenir y erradicar el fenómeno, a través de mecanismos multilaterales abiertos, transparentes e inclusivos, mediante los cuales todos los Estados puedan contribuir en igualdad de condiciones.

La diplomática cubana también repudió el informe que cada año elaboran las autoridades de Estados Unidos sobre la materia, que "incluye de manera arbitraria, selectiva y con claros fines de manipulación política" a países que —según Washington—no cumplen los estándares mínimos para eliminar la trata de personas y no hacen esfuerzos significativos con ese fin.

Aseguró, además, que la inclusión de Cuba en esa lista constituye un intento de Estados Unidos para tratar de desacreditar a ese país y justificar la política de bloqueo y sanciones contra su pueblo. (PL)

Maduro: Presidente Chávez cumple tratamientos complementarios con espíritu de batalla

CARACAS, 13 de febrero.—"El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, cumple un ciclo de tratamientos complementarios que, de manera paulatina, le irán permitiendo ir cerrando el ciclo de su enfermedad", informó este miércoles el Vicepresidente Ejecutivo, Nicolás Maduro, según AVN.

"Él está llevando adelante (su tratamiento) con espíritu de batalla", agregó Maduro, al tiempo que indicó que durante su visita a Cuba transmitió al presidente Chávez toda la fortaleza, el amor y la solidaridad del pueblo venezolano.

Asimismo, resaltó que el "equipo de Gobierno de hombres y mujeres estamos unidos al lado de nuestro comandante Chávez, al calor de sus orientaciones, reflexiones, de su ejemplo, de trabajo, de la disciplina, en el rumbo socialista que ha trazado para el futuro el destino de la Patria".

El Vicepresidente Ejecutivo aprovechó la ocasión para agradecer a todo el personal médico que atiende al mandatario venezolano en La Habana, Cuba.

Estados Unidos y la Unión Europea buscan una OTAN económica



El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. Foto: AP

WASHINGTON, 13 de febrero.—La Unión Europea y
Estados Unidos comenzarán
negociaciones sobre un tratado
de libre comercio en la primera
mitad del año, aseguró este
miércoles José Manuel Barroso,
presidente de la Comisión
Europea.

El mandatario estadounidense, Barack Obama, ya lo había anunciado el martes durante el discurso del estado de la Unión. El acuerdo, que crearía una de las zonas de intercambio más grandes del mundo, representaría casi la mitad del Producto Interno Bruto (PIB) mundial y un tercio del comercio global, reporta Ansa.

Sin embargo, mientras Asia y América Latina tienen una respetable perspectiva de crecimiento para el 2013, la UE está trabada en su gigantesco endeudamiento y los programas de recortes. Por su parte, Estados Unidos sufrió una contracción en el último trimestre del año pasado y necesita un crecimiento menos magro que el actual para recuperar el terreno perdido.

El profesor de Economía Joaquín Arriola dijo a Russia Today que la iniciativa de crear el tratado de libre comercio trasatlántico no es más que un intento para imponer normas de negociación comercial al resto del mundo.

Por otro lado, es un "esfuerzo para tranquilizar o transmitir ilusión a la ciudadanía, que está bastante escamada por las dificultades que están teniendo los gobiernos para resolver la crisis", añade el especialista.

Al parecer, a uno y otro lados del Atlántico buscan llevar a la economía, lo que ya han logrado en el marco de la OTAN, con duras consecuencias para el resto del mundo.

Califica Correa de mentirosa campaña para eliminar impuestos

QUITO, 13 de febrero.—El candidato a la reelección presidencial de Ecuador, Rafael Correa, calificó de mentirosas las propuestas opositoras de reducir impuestos y demostró que la carga impositiva aquí es más baja que en muchos países reportó Pl

EÍ 12 % de Impuesto al Valor Agregado (IVA) es el más bajo de Latinoamérica junto al de Paraguay, explicó el candidato por el Movimiento Alianza PAÍS, mientras señaló que en Europa llega al 25 %.

Recordó que el Gobierno de la Revolución Ciudadana disminuyó el impuesto a la utilidad de las empresas del 25 % al 22 %, eliminó el gravamen empresarial para la electrificación rural y que los alimentos y bienes básicos importados tampoco pagan carga tributaria.

Proponer reducir 2 300 millones de dólares de impuestos significaría que ese dinero quedaría en manos de los más ricos, que son quienes quieren evadir las tributaciones, y no se traducirían en obras de beneficio para los sectores más pobres y la sociedad en general, apuntó Correa en declaraciones a una radio local.

Cadena humana impide manifestación neonazi en Alemania



FOTO: EFE

BERLÍN, 13 de febrero.—Más de 10 mil personas formaron este miércoles en la ciudad de Dresde, Alemania, una cadena humana para impedir una manifestación ultraderechista que tenía como objetivo honrar a los nazis caídos en los bombardeos aliados a la ciudad del Elba en 1945, según reportó EFE.

La cadena humana bloqueó los puntos de encuentro de los neonazis para evitar su comienzo.

La organización "Dresde sin nazis" anunció la iniciativa, que ya se viene realizando hace algunos años y ha frustrado en más de una ocasión mani-

festaciones de este tipo.

"Este es nuestro primer éxito alcanzado; en general, hay más gente en las calles con nosotros, más de lo que esperábamos. Sin embargo, se han registrado algunos enfrentamientos entre manifestantes y la policía", declaró el portavoz de la organización, Silvio Lang.

El bombardeo de Dresde tuvo lugar dos días después de que los aliados dieran por terminada la II Guerra Mundial y fue considerado como un castigo a la Alemania nazi. Murieron más de 25 mil personas y el casco histórico de la llamada Florencia del Elba quedó desfigurado para siempre.